

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL
Ciudad Universitaria, 23 de agosto de 2016.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

La UAEM en la prensa:

Graco, responsable por omisión y obstrucción en caso Tetelcingo

Nacional:

Desarrollan exoesqueleto en la UNAM

La UAEM en la prensa:

Graco, responsable por omisión y obstrucción en caso Tetelcingo

El gobernador de Morelos, Graco Ramírez Garrido Abreu, es el responsable por delitos de omisión y obstrucción en las investigaciones que se realizaron por las fosas clandestinas de Tetelcingo, donde hubo diversas irregularidades que han sido evidenciadas, denunció Roberto Villanueva Guzmán, director del Programa de Atención a Víctimas adscrito al Centro de Extensión y Difusión de las Culturas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Aclaró que hoy en la Ciudad de México será presentado el primer informe que la comunidad científica de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) en coordinación con organizaciones no gubernamentales y de la sociedad civil, presenten el primer informe del resultado de las investigaciones realizadas en las fosas clandestinas de Tetelcingo, dio a conocer Roberto Villanueva Guzmán, director del Programa de Atención a Víctimas de la máxima casa de estudios. En entrevista, el funcionario universitario adelantó que parte del informe que será presentado, da muestras claras o mejor dicho, evidencia que el Gobierno del Estado de Morelos que encabeza Graco Ramírez Garrido Abreu, ha incurrido en omisiones, en delitos, en la violación de los derechos humanos, entre otras irregularidades que calificó de graves. El mismo será presentado en las instalaciones del Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro-Juárez en la ciudad de México y en el que participarán entre otros, el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez; Javier Sicilia; el doctor Iván Martínez Duncker, coordinador de la Comisión Científica de Identificación Humana y director de Centro de Investigación en Dinámica Celular; María y Amalia Hernández, madre y tía de Oliver Wenceslao, cuyo cuerpo fue localizado precisamente en las fosas clandestinas de Tetelcingo, entre otros. Criticó severamente el hecho de que el mismo gobernador haya expresado públicamente que había errores en los procesos forenses, cuerpos encontrados como basura, "se ha dado justicia a las víctimas cuyos restos fueron trasladados a unas gavetas, con mayor dignidad en un panteón privado en Cuautla, es la característica del actual gobierno de Morelos, la mentira. También dijo que como forma de defensa, el gobierno de Morelos ha desplegado una serie de comunicados que más bien, pareciera propaganda para atacar a sus detractores y minimizar lo que en la entidad es una realidad, el conflicto social, el enfrentamiento y la desatención a la población en general. De acuerdo a las investigaciones que la máxima casa de estudios ha realizado los últimos tres meses en torno a las fosas clandestinas de Tetelcingo, "el gobierno de Morelos tuvo conocimiento de los delitos e irregularidades que se cometieron en esas fosas clandestinas desde inicios del año 2015, delitos en los que incurrió la otrora Procuraduría General de Justicia, su entonces titular, Rodrigo Dorantes así como personal forense, pericial, administrativos y funcionarios de esa dependencia. Dejó en claro que los primeros resultados reflejarán la realidad de las cosas, y también precisó que "Tetelcingo no termina, apenas inicia, éste será sólo un primer avance del trabajo que el cuerpo de científicos universitarios han desarrollado.

El Regional del Sur, p.5, (Gerardo Suárez),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82496>

Se incrementan homicidios dolosos en Morelos: Sicilia

En Morelos se ha incrementado un aumento de víctimas en cuanto a homicidios dolosos durante el primer trimestre del 2016 con 315 víctimas y con 280 carpetas de investigación, informó Javier Sicilia Zardaín, vocero del Frente Amplio Morelense (FAM), quien explicó que de 1992 homicidios dolosos en este mismo semestre, mil 147 más se registraron durante el mismo periodo que en el gobierno de Marco Adame Castillo y mil 300 más que en la administración de Sergio Estrada Cajigal. Durante una conferencia de prensa que realizó la mañana de ayer, explicó que durante la reunión que sostuvo con familiares de víctimas de desaparición, denunciaron que no han sido atendidas por el gobierno de Graco Ramírez Garrido Abreu, además de la falta de operación de la Ley General de Víctimas en Morelos. El líder moral del Movimiento de Paz con Justicia y Dignidad, expuso: "Los crímenes son deudas de Estado, los crímenes de Graco Luis Ramírez Garrido Abreu que son en su administración se suman a los crímenes de las administraciones pasadas, corruptas e igual de degeneradas que las de él. Es decir, tiene una deuda triplicada, porque quien asume la representación del Estado carga con esos crímenes y tiene que resolverlos, y no ha resuelto más que el uno o dos por ciento. No somos cajas, somos seres humanos y el Estado tiene una responsabilidad con todos esos seres humanos".

El 23, informe de las fosas

La reunión con las familias de víctimas fue para informarles que este 23 de agosto se dará el informe sobre los cuerpos que se encontraron en las fosas clandestinas de Tetelcingo, por lo que el poeta reiteró que las demandas del Frente Amplio Morelense siguen en pie: "la destitución de Graco Ramírez, su juicio político y el de todos aquellos que han sido sus cómplices, así como la conformación de un gobierno de reconciliación", afirmó, además Javier Sicilia invitó a la sociedad a sumarse a la caravana que partirá rumbo a la Ciudad de México este 24 de agosto. De igual manera, adelantó que actualmente se cuenta con una ley inoperante y la creación de un Mando Único para, supuestamente, acabar con el crimen, Graco en realidad no ha hecho justicia a las víctimas y, lejos de hacer disminuir el crimen, lo ha aumentado agregándole graves violaciones a los derechos humanos", dijo el vocero del FAM. Finalmente, Javier Sicilia reiteró que en las fosas de Tetelcingo, "Graco quiere negar que ahí hay crímenes, cuando desde el principio hubo una negligencia

criminal, porque enterrar seres humanos como lo hacen los delincuentes y decir que eso es una práctica común, es ser un delincuente”.

El Regional del Sur, p.5, (Gerardo Suárez),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82495>

Enfrentamientos con la sociedad, características del Ejecutivo: PAN

El gobierno actual de Morelos, se ha caracterizado por sus permanentes enfrentamientos con toda la sociedad, criticó el dirigente del Comité Directivo del Partido Acción Nacional (PAN), Juan Carlos Martínez Terrazas quien criticó que los peores conflictos del Poder Ejecutivo, sean precisamente en contra de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y lo más grave, con la iglesia católica. Lamentó el dirigente partidista que este conflicto también haya abordado a otros sectores como el empresarial, de transportes, abogados, comerciantes, la iglesia y de otras religiones: “Eso muestra la incapacidad del gobernador Graco Ramírez de dirigir los destinos de un estado, cuando se carece de la capacidad de diálogo y sólo se aboca a enfrentarse con toda la población, muestra evidentemente su falta de preparación y sentido social”. Juan Carlos Martínez Terrazas señaló el hecho de que el Jefe del Ejecutivo en lugar de buscar solución a los conflictos por los que atraviesa la entidad, le siga abonando al enfrentamiento, además generan conflictos con este tipo de declaraciones irresponsables como lo replica el PRD, por lo que no puede venir tampoco de un partido que está gobernando al estado porque debería ser todo lo contrario, es decir, el partido que gobierna tiene que ser el primer puente para el diálogo. “Yo repruebo esa situación directamente hacia el obispo y creo que el obispo ha sido muy claro en que el no lleva la batuta de ningún movimiento, al contrario él es un actor, muy importante dentro de la vida social del estado. Reiteró que la misión del obispo es únicamente pastoral, y como figura pública, debe atender a todos aquellos que lo busquen, pero eso no representa que encabece las movilizaciones y lucha social que ha sido declarada contra el gobernador, Graco Ramírez”, puntualizó. Si falta una actitud de apertura, de diálogo y de la búsqueda de solución a los problemas actuales por parte del gobernador, los puentes de acercamiento y diálogo en ningún momento fueron tendidos, de ahí la resistencia social que en breve acudirá incluso a la Ciudad de México para exponer sus quejas ante el Gobierno Federal. Por todo lo anterior, el dirigente del blanquiazul dijo que los sectores que se han visto agredidos por el gobierno emanado del PRD y que encabeza Graco Ramírez, llevarán a cabo los primeros días de septiembre una consulta ciudadana para saber el sentir real de la población.

El Regional del Sur, p.5, (Gerardo Suárez),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82494>

Habrá mesa de diálogo

El diputado federal Javier Bolaños Aguilar aseguró que buscará que se construya una mesa lo suficientemente amplia para que se puedan alcanzar acuerdos por el bien del estado de Morelos. “La mesa debe tener las sillas suficientes para que nadie quede excluido, que todos aquellos que tienen inquietudes, reclamos o propuestas puedan ser escuchados”, dijo el legislador. Por ello, ha pedido que el Gobierno federal, a través de la Secretaría de Gobernación, sea el encargado de encabezar la mesa de dialogo. La petición formal para la intervención ya se envió, ahora sólo falta esperar la respuesta del Gobierno para que se inicie de inmediato con las pláticas que permitan una solución a los conflictos que se han presentado en los últimos días, además de evitar que siga aumentando el malestar social. Bolaños Aguilar aseguró que el objetivo es que todos los actores participen en el acercamiento, “no debe quedar nadie fuera, de lo contrario no habrá una solución real”.

Diario de Morelos, (Marcela García),
<https://www.diaridomorelos.com/noticias/habr%C3%A1-mesa-de-di%C3%A1logo>

Inauguran congreso internacional "Aristóteles hoy"

“La labor del rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, es un emblema de la lucha universitaria por la razón”, aseveró Ambrosio Velasco Gómez, presidente de la Asociación Filosófica de México (AFM), y agregó que el conflicto entre universidades y Estado es algo inherente a la visión crítica y constructiva de las universidades públicas. En el marco de la inauguración del Congreso Internacional "Aristóteles hoy, a 2400 años de su nacimiento", que inició ayer en el auditorio Emiliano Zapata de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Velasco Gómez dijo que la misión histórica de las universidades públicas en México y en el mundo es la crítica a la injusticia, pobreza y la falta de democracia, "esta misión histórica de las universidades públicas, decía Gómez Morín (ex rector de la UNAM), entra en conflicto con el Estado". Velasco Gómez agregó que esta lucha ha sido inherente de todas las universidades públicas, y mencionó a Kant, quien decía que "el Estado nunca entenderá que lo mejor que puede hacer por la grandeza de una nación es saturarla de educación y particularmente la universidad". Gustavo Urquiza Beltrán, secretario académico de la UAEM, en representación del rector Alejandro Vera, inauguró el congreso en el que se ofrecerán 16 conferencias magistrales, las cuales se desarrollarán en el auditorio Emiliano Zapata con la participación de investigadores provenientes de instituciones de Inglaterra, España, Brasil, así como de la UAEM, UNAM, entre otras universidades del país, además se contará con 68 ponencias de estudiosos de Aristóteles. Durante la

inauguración del congreso se llevó a cabo la firma de un convenio de colaboración entre la UAEM y la AFM, lo cual impulsará la causa común de la formación ciudadana crítica y el fortalecimiento de las humanidades. El Congreso Internacional "Aristóteles hoy, a 2400 años de su nacimiento", es organizado por la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDyCS) y la Facultad de Humanidades (FH), en coordinación con la AFM y el extinto Centro de Investigación en Docencia y Humanidades del Estado de Morelos (CIDHEM), con actividades hasta el 25 de agosto.

La Unión de Morelos, p.5, (Salvador Rivera),

<https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/94302-inauguran-congreso-internacional-aristoteles-hoy.html>

En marcha, programa de manejo de residuos sólidos en la UAEM

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) puso en marcha el programa de manejo de residuos sólidos tras determinar que anualmente, en el campus Chamilpa se generan anualmente unas 300 toneladas de basura, informó la doctora Patricia Castillo España, Secretaria General del Comité de Gestión Ambiental, quien mediante un comunicado interno, informó de las nuevas medidas que se tomarán al respecto. El comunicado fue dirigido a titulares de unidades académicas, secretarios, coordinadores, tesorería general, junta de gobierno y todos sus entes administrativos con el fin de poner en práctica las nuevas medidas en materia de cuidado al medio ambiente. La funcionaria universitaria dio a conocer que tras un estudio, se determinó que la máxima casa de estudios, tan sólo en su campus Chamilpa, se generan unos mil 500 kilos de basura solo en días hábiles, lo que se traduce en un total de 300 toneladas al año y que por ende, requiere de una atención inmediata. Las medidas establecen la colocación de contenedores de distinto color, verde: residuos orgánicos como restos de comida, frutas, verduras, café; azul: PET, Botellas de refresco y agua; blanco, plástico rígido, botellas de yogurt y otros plásticos; gris: no valorizables o basura, colillas de cigarro, envolturas, bolsas de plástico, sanitarios, entre otros. Dijo que lo anterior "en concordancia con la responsabilidad social de nuestra Universidad, que por acuerdo del Comité de Gestión Ambiental y de su presidente, Alejandro Vera Jiménez, a partir del 28 de julio del presente año, el manejo de los residuos sólidos urbanos generados en los espacios de nuestras instalaciones deberá realizarse conforme a un nuevo sistema de limpia, que consistirá en la recolección separada". El procedimiento se iniciará en la Torre Universitaria, la Escuela de Ciencias del Deporte, el Centro de Investigación en Biodiversidad y Conservación, la Biblioteca Universitaria y el Museo de Arte Indígena Contemporáneo. Sin embargo, paulatinamente se habrán de cubrir las necesidades de infraestructura para poder aplicar este procedimiento a otras Unidades Académicas y Administrativas. Para el caso de la Torre Universitaria, todos los botes de basura convencionales que se encuentren en las diferentes oficinas serán retirados, y en su lugar, serán colocados exclusivamente botes separadores debidamente señalizados, en cada piso y a la salida del elevador general. Todos los usuarios deberán hacer uso de estos contenedores para depositar los residuos que generan. Los contenedores especiales para la separación de residuos estarán rotulados para su correcta identificación, lo cual les permitirá definir donde corresponde colocar sus residuos y se encontrarán diferenciados y rotulados.

El Regional del Sur, p.8, (Gerardo Suárez), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82486>

"Construir desde la ruina"

Conferencia del proyecto de Ruina Tropical

En la biblioteca central de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Amaury Colmenares ofreció la conferencia "Construir desde la ruina" del proyecto de Ruina Tropical que creó junto con Davo Valdés. Al ser los dos escritores y colaboradores de manera cercana con otros artistas y gestores culturales, buscan producir eventos multidisciplinarios y transversales que generen nuevos públicos y que reflexionen sobre la identidad de Cuernavaca en el presente. Amaury explicó que pretenden dar una idea aproximada de lo que es la ciudad en términos simbólicos, Cuernavaca está llena de viejos edificios, con las fachadas agrietadas o los techos colapsados, pero de todas esas ruinas siempre emergen las plantas, incluso en los inmuebles bien mantenidos proliferan hasta árboles de troncos respetables que se estiran frondosos en busca de sol.

La Unión de Morelos, p.26, (Antonio Israel Aguilar).

Opinión - Defender lo Indefendible

El PRD fue un proyecto progresista y democrático que buscaba el cambio en este país; quienes participamos en su fundación fincamos ese propósito y esperanza. Como proyecto en su letra y espíritu y en boca de sus demagogos dirigentes su vocación en su actuar político es de izquierda, empero para desgracia y desilusión de militante y seguidores de este partido se ha vuelto palero de la derecha traicionándose a sí mismo, renunciando a ser verdadera fuerza de oposición y factor de equilibrio en el juego político del sistema. Resultado: ahí tenemos a un PRD aliado con la derecha, firmando pactos, avalando reformas a cambio de migajas de poder en provecho de líderes corruptos de la "tribus" que lo mangonean a placer. Y tras de ambiciosos dirigentes como son las cabezas de "chuchos", "amalios", "bejaranos" y "bautistas", se halla la cauda de liderzuelos, aprendices de caciques en los estados como en Morelos, quienes, trastabillando, no

hallan como articular discursos en defensa de lo indefendible, tal cual lo hace Cristina Balderas, secretaria general del PRD cuando intenta esgrimir endebles e incongruentes argumentos en contra de quienes encabezan el Frente Amplio Morelense, uno de ellos el rector de la UAEM Alejandro Vera Jiménez, a quien acusa de buscar desestabilizar al estado, cuando la ex diputada local, encaramada hoy en el aparato dirigente, sin requerir de mucha inteligencia, debiera saber y entender que el primero que ha desestabilizado a la entidad morelense es Graco Ramírez, con su errática, mala visión, ambición y forma autoritaria de gobernar. Asimismo debiera tener claro la dirigente, que hoy el PRD en Morelos, como en el país, ha perdido lo que le restaba de credibilidad, prácticamente en la entidad es un cascarón político y si es que mueve cierto contingentes, es por las dádivas que reparte entre sectores pobres el hijastro del gobernador Rodrigo Gayosso. Solo basta preguntarle a la gente más o menos informada y consciente de lo que pasa en Morelos, qué piensa del PRD y del gobernador surgido de sus filas. No es Vera Jiménez ni el obispo de Cuernavaca los desestabilizadores del estado, como dirigentes perredistas y opinadores de medios pagados blandronean, pero si son los que catalizan la inconformidad y hartazgo de amplios sectores contra el desbarajuste que vive la entidad, sin que ello sea gratuito, sino producto de una larga cadena de errores, poses autoritarias, abusos corruptelas, incumplimientos de gobernar con honestidad y eficacia, sobresaliendo el malsano propósito de enfrentamiento con segmentos de población que no se someten a caprichos, injusticias ni intentos de avasallar derechos, conquistas laborales y garantías constitucionales. Esas y otras son las causas reales de que Morelos viva clima de inestabilidad y protesta social. Se le ha colmado el plato al pueblo de Morelos, se ha derramado el vaso de la paciencia, se ha llegado al clímax del abuso, al autoritarismo y la burla misma. Para botón ahí está el actuar de los diputados, completamente sumisos y a disposición de lo que ordene el mandatario local. Ante este panorama que oscurece, lo que debiera ser progreso, paz y tranquilidad para la población, que fue lo que prometió Graco Ramírez en su inicio como gobernante, no intenten hacer creer, dirigentes del desfondado PRD ni voceros enmascarados de medios que, personajes como Alejandro Vera y el Obispo Castro y Castro son los que “con mala intención” quieren desestabilizar al estado. Es fácil percibir el descontento y ciego el que no; ahí están a la luz, las movilizaciones, la gente lanzada a las calles, el grito de protesta y rebeldía, la demanda de que Graco deje el cargo y privilegios. Aunque sería deseable, se adivina ya tarde para la reconciliación política y social en Morelos, primero: por el talante de orgullo, altivez y falso principio de autoridad que concibe Ramírez Abreu, y segundo por ser muchos y graves los agravios del gobierno hacia la población. Es difícil hallar, quien defienda a Graco y su administración, salvo los favorecidos e incondicionales dirigentes.

El Regional del Sur, p.9, (Isaías Cano).

Repaso

PRD: ¿se hacen o así nacieron?

Según el columnista, en el PRD no han entendido o se hacen, que los problemas por los que atravieas Graco Ramírez derivan principalmente de su estilo sátrapa de gobernar. Como eso seguramente lo entienden pero nada hacen para convencerlo de que cambie, prefieren soslayar tal problema, grave problema, y desviar las causas del repudio que se acrecienta, defenestrando hasta la indignidad a los principales críticos del tabasqueño avecindado en Morelso. Es decir, ven la paja en el ojo ajeno. Allá ellos. Habrá tiempo en que la gente les cobre las afrentas. Ya lo verán. Están a la orden los pronunciamientos del PRD nacional, PRD estatal y falderillo que les acompañan, para defender hasta la ignominia al gobernador de Morelos, Graco Luis Ramírez Garrido Abreu, en estos días que enfrenta el repudio de diversos sectores ciudadanos. Era de esperarse. Graco es un personaje representativo de ese perredismo pragmático, negociador y convenenciero, que hoy conocemos. Abandonarlo a su suerte no es recomendable políticamente para el alcaído Partido del Sol Azteca. De ahí que, importándoles poco el impacto que ese apoyo tenga en el ánimo de la población morelense, salen a la palestra y le hacen eco al tabasqueño, lanzando el primer estigma: “los consevadores” y sus “turbios” intereses lo tienen en la mira. No hay otra explicación. O si la tienen, no la hacen pública, porque lo que les importa es simplemente descalificar a los opositores y encuadrarlos acriticamente en un solo concepto. Y todo por sus diferencias con el obispo Ramón Casgtró, no porque éste fragüe participar en un “golpe de Estado”, sino porque se ha manifestado solidario con los reclamos de la gente acerca de la inseguridad prevaleciente en el territorio estatal. Entonces para pacializar el origen del enojo colectivo, los compinches perredistas de Graco, desde el Comité Ejecutivo Nacional, en uno de su comunicados sentencian: “El PRD de su respaldo al matrimonio igualitario y la interrupción legal del embarazo” suponiendo que con ello evidencian al obispo y lo ponen de a pechito para que se le cuestione por manifestarse contrario a tales iniciativas que ya prosperaron. Y luego, para rematar, acuden al manido argumento del Estado laico, como si objetivamente se estuviesen dando procesos de alteración por parte de la iglesia, principalmente católica, para tomar desde las instituciones civiles el control de la conciencia de los morelnses. Lo expresan así: “Cion ello, reiteramos un Estado laico que garantiza y fortalece las instituciones en beneficio de la sociedad en su conjunto”. Y a nosotros se nos viene a la mente esa fotografía en la que aparece Graco y su consorte, cerca o saludando el Papa de origen argentino, cuando anduvo por nuestro país. Son protocolos diplomáticos nos dirán. Sí y no. Hicieron un acto de presencia para aparecer en la foto y demostrar que con la iglesia Católica no hay problema. Pero como el obispo de Cuernavaca le salió contestón, entonces allí sí

hay problema y gritan a los cuatro vientos: ¡al ladrón, al ladrón! Es ocioso seguir desmenuzando los argumentos esgrimidos por el CEN del PRD. Repiten como merolicos lo que ya Graco repite obcecado. Desde luego, eso se aprecia cuando abordan el asunto de la UAEM. No hay, en consecuencia, inteligencia en sus desplegados. Mera repetición. Frases comunes. Denuestos reiterados. Por lo menos en Morelos es lo que hemos escuchado hasta el cansancio. Lo que ha faltado, y faltará en virtud de la soberbia del mandatario estatal y las genuflexiones vergonzosas de su cohorte y parásitos partidistas que le acompañan, es una revisión crítica de su estilo de gobernar. No todos los “conservadores” se oponen a los matrimonios igualitarios, por ejemplo. Ni todos los universitarios piensan que es ignaro y zafio. Ni todos los feligreses lo consideran el anti Cristo. Lo que verdaderamente dio pauta para que se integrase ese Frente Amplio Morelense, es la actitud soberbia, excluyente, intolerante, antidemocrática, con la que ha ejercido y ejerce el mandato constitucional que en las urnas se le dio para dirigir los destinos de este Morelos que Graco no trae en la sangre ni en la emoción. En pocas palabras, ha gobernado como reyezuelo o como dictador de ese tipo de izquierda dogmática que es igual de fundamentalista que los grupos de derecha o “conservadores” a los que señala con dedo flamígero. Por todo lo anterior, y como desoyen el clamor social de hartazgo ante la inseguridad social, a Graco lo pueden respaldar periodistas a modo, nacionales o locales, obviamente con el pago pecuniario correspondiente; intelectuales de supuesta izquierda emparentados con los grupos caciquiles que le han dado en la madre al PRD; dirigentes nacionales y locales de ese partido en el que ya muy pocos creen. Pueden, repetimos, juntarse voces ajenas a la circunstancia morelense, para doblar la cerviz, por complicidad o mercadería, y gritar a coro que hay un complot en contra de Graco, principalmente dirigido por la Iglesia Católica y la UAEM. Nosotros creemos que ninguno de esos apoyos hará que se modifique la idea que muchos morelenses tienen de lo nefasto de la admiración gubernamental de Graco Ramírez.

El Regional del Sur, p.2, (Carlos Gallardo).

Breverías culturales

Festival identidad-es FEUM

Muestras artísticas, culturales, y musicales de alto nivel, para todos los jóvenes del Estado de Morelos, dentro del marco del Día Internacional de La Juventud, con la magna presencia de una de las mejores bandas de México "Panteón Rococó". Complementarán el festival las mejores bandas del estado: Santo Mezcal, Cuadro Psicótico, Eurídice, La Resortera.

CATEDRA Rosario Castellano: “Rosario Castellanos desde la intertextualidad charla con María Helena Noval, en el auditorio de la Biblioteca central de la UAEM a las 11 horas, entrada gratuita ¿Cómo se sufre por amor, a pesar de ser inteligente para otras cosas... una Rosario más compleja que este simplismo binario, una mujer que si no se cura, sí se alivia por medio del arte?

“DIACRONÍAS” exposición colectiva Generación 2013 creación artística, se inaugura en la galería de la Facultad de Artes de la UAEM a las 13 horas, entrada libre.

El Regional del Sur, p.16; (Bonifacio Pacheco).

Nacional:

Desarrollan exoesqueleto en la UNAM

Académicos y egresados de la carrera de ingeniería mecatrónica de la Facultad de Ingeniería de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) desarrollaron un exoesqueleto que ayuda a la movilidad de pacientes con lesión medular completa y que no pueden mover las extremidades inferiores.

Permite a los usuarios tener flexión, extensión, abducción y aducción de la cadera, así como flexión y extensión tanto de rodilla como de tobillos. Es decir, brinda mayor grado de movilidad en comparación con otros modelos en el mercado. Además, su costo, de entre 10 mil y 15 mil dólares, es más bajo que otros modelos comerciales cuyos precios son de entre 40 y 100 mil dólares, señaló el académico Serafín Castañeda Cedeño.

La Jornada, p.2, (De la Redacción),

Milenio, (Redacción), http://www.milenio.com/cultura/crean_exoesqueleto_de_costo-expertos_UNAM-pacientes_con_lesion_medular_0_797920235.html

La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/979858.html>

Stunam busca evitar recorte a educación

La defensa y fortalecimiento de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) como máxima institución de educación pública, patrimonio cultural del pueblo y fuente de trabajo, y salvaguardar íntegramente el contrato colectivo ante la embestida contra los derechos de los trabajadores, son parte de las líneas de acción sindical para el bienio 2016-2018. Las propuestas serán presentadas en el 35 congreso general ordinario del Sindicato de Trabajadores de la UNAM (Stunam) que iniciará el próximo 26 de agosto, y donde se hará un llamado al gobierno federal para que no se reduzca más el presupuesto para educación, y que éste incluso se incremente de 8 a 12 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB).

La Jornada, p.33, (Patricia Muñoz Ríos).

Crean diadema para dar terapia a personas con discapacidad motriz

Un grupo de estudiantes de la Universidad de Occidente, unidad Mazatlán, desarrollaron una interfaz electrónica que busca apoyar en las terapias de las personas con algún tipo de discapacidad motriz. Brain Control v.3.0, es el nombre de la diadema que, mediante tres sensores, lee las ondas cerebrales que son enviadas a una tarjeta o receptor, que logra menear objetos electrónicos, explicó el estudiante Jorge Manuel Díaz Loaiza. En entrevista, destacó que con la concentración y la relajación del paciente se pueden mover aparatos como una máquina de burbujas, y todo lo que se le quiera agregar. “Contamos con una casita a escala, a la que le puedes prender focos y abanicos, la cual va orientada a las personas con alguna discapacidad motriz para ayudarlos a ser independientes hasta cierto punto”, añadió.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/979878.html>

Crearán bomberos de BCS primera universidad de Ciencias del Fuego

La adrenalina que se siente correr por las venas al enfrentar un incendio es como subirse a un paracaídas, señaló el teniente Juan Antonio Carbajal Figueroa, a cargo del primer Colegio de Bomberos a nivel nacional, que en breve se convertirá en la primera universidad que imparta la carrera de Ciencias del Fuego. Desde 2002, el Colegio de Bomberos y Administradores de Emergencias de Cabo San Lucas promueve la formación de especialistas en todo el país, con validez oficial de la Secretaría de Educación Pública (SEP) federal, para los interesados en formarse como bomberos profesionales que prestarán sus servicios de manera voluntaria. “Somos el único colegio con reconocimiento de validez oficial ante la Secretaría de Educación Pública a nivel nacional”, informó Carbajal Figueroa, en entrevista telefónica.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/979772.html>